

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMENARIO GRATUITO

AÑO III

Alcoy, 20 DE JUNIO DE 1908

NUM. 96

## Lágrimas.... de cocodrilo

Siete años cuenta ya la historia patria desde que se perpetró aquella sacrilega hazaña en nuestra ciudad con motivo de ganar el jubileo pontifical los católicos, el 23 de junio de 1901. Siete años que la veneranda imagen de Jesús crucificado fué pisoteada y maltrata en la plaza pública.

Y para qué sirvió aquel terrible y agudísimo espolnazo dado á la religiosidad alcoyana. ¡Ah! Para «sinapismarnos» solo momentáneamente; y en verdad que se notó alguna reacción.

Yo empero al recordar con tristeza aquel horrendo sacrilegio, lloramos, sí, derramamos lágrimas, pero metiditos en el templo, entre las nuestras comodidades, ó á guisa de comentario pierna sobre pierna en el católico club.

Alcoyanos, no: nuestras lágrimas ya no alcanzan, no bastan. Hay necesidad de reaccionar todo cuanto nos aletarga, y de practicar mucho que encierra nuestro programa, nuestro programa en catolicismo social.

No importa que alguien diga que ya suficientemente se desagravió en el templo al Santísimo Cristo. ¡Oh rarezas lunares! ¡Es posible que haya aún quien vaya á besar la mano de la estatua que nos vendió en tan triste jornada. No importa. Es lo cierto que nosotros tenemos un desagravio público como fué el que se nos hizo. Y como no llegará, los católicos hemos de subsanarlo públicamente.

Salid de la iglesia; soledad, dejad de ir cuando vuestros recreos; trabajad brío contra la prensa impía que aún, quiébrala, pretende que se borren estos nombres sin borrarlos cual se debe. Que las calles repletas de hojas sanas y verdes en catolicismo que reaccionen nuestra vida de propaganda social-católica.

Ante nuestra serena frente ante el más osado que convencido, y hagámonos que su camino es de desdicha anárquica Alcoy.

Dejemos reducir de los piropos ó de los empeños mauristas por castigar tan buenos (como los de la venida del señor D. Juan); pues á la vista tenemos los resultados que dan.

Las obras solo sin obras enérgicas, semejan

á las del cocodrilo que ni se sienten ni se conocen, pero que indican la timidez del que las derrama.

Timidez y corbadía son muy afines. Una y otra cosa deben trocarse en intrepidez en la defensa de la verdad y del bien.

He ahí el desagravio más justo y razonado, después de los actos piadosos, á nuestro Santísimo Cristo de las Injurias.

UN ENTUSIASTA

por las Semanas sociales de España.

## Escuela laica

—¿Qué te parecen las escuelas neutras?

—¿Se da allí pan?

—Hombre...

—¿Se da Catecismo?

—Pero criatura...

—¿No? Pues entonces ya están estorbando y pueden irse con viento fresco.

—Sí, y á la instrucción que la parta un rayo.

—No, que no la parta nadie. Pero que no se tontee tampoco por causa ó pretexto de ella.

—Ustedes lo que quieren es que el pueblo siga ignorante para llenarlo de supersticiones.

—No, señor, nosotros no queremos que el pueblo siga ignorante. Queremos que se le enseñe cuanto quiera. Pero antes que todo á ser honrado y decente y trabajador y bueno. Pues riase usted de la honradez y decencia y laboriosidad y virtud que no viene de la «fe» y práctica de la Religión Católica. Por eso queremos que le enseñen Catecismo. Que sepa todo lo que quiera, pero que lo primero sea aprender á ser buen padre, buen hijo, buen marido, buen cristiano y... todas estas mismas cosas puestas en femenino. Luego hace falta que le den «pan», porque el pueblo tiene hambre, y muchas veces es malo por eso nada más: «por hambre».

—Pues en las escuelas neutras les enseñarán muchos oficios y ganarán mucho...

—Les enseñarán «oficios» ó no; lo que de fijo les enseñarán es á ser «pedantes», á no estar contentos con su suerte, y por ahí, todo lo que usted quiera.

—¿Me negará usted que el obrero que sepa más ganará más?

—¿Y usted me negará que el obrero más vicioso gastará más y el menos vicioso gastará menos?

Yo conocí á un obrero muy hábil; había leído mucho, era incrédulo, vicioso; ganaba mucho, pero gastaba más. Entre las cosas que sabía no entraba el cuarto mandamiento de la ley de Dios: «honrar padre y madre»; y claro, como lo que gastaba en alimentar á éstos, no le quedaba para sus diversiones y francachelas, pues los dejó abandonados como perros. La madre se murió de pena. El padre primero se echó á pedir limosna y luego á pudrirse en un hospital. Usted que tiene hijos no sé como quiere que en las escuelas no les enseñen el «Catecismo», para que le pase á usted lo mismo que á esos infelices.

Y ya seguiremos hablando algún día, porque de eso de las escuelas laicas y de la instrucción hay mucho que hablar. Por de pronto sepa usted que más alimenta un pedazo de pan ó un cucharón de sopa, de esos que dan los frailes, que todas las escuelas neutras. Y que sabe más el que sabe ser más hombre de bien.

## A las jóvenes alcoyanas

«El amor todo lo puedes». Y en verdad, que ese noble y bello sentimiento que se fomenta en nuestro corazón desde nuestra más tierna edad, como esencia aromática que lo embalsama, produce en él afectos capaces de los más grandes sacrificios.

¿De qué no será capaz un corazón lleno de santo amor, que ennobleciendo los sentidos, eleva el espíritu á las excelsas regiones de la gloria? Y si fijamos nuestra mirada en las terrenas miserias, veremos levantarse majestuoso de entre el lupanar de las humanas pasiones ese sublime amor maternal, que tantas penas y sacrificios acarrea á la que dignamente cumple con los sagrados deberes de esposa y madre.

Por eso, paisanas mías, ahora que nos hallamos en el mes del amor, el mes del Sagrado Corazón de Jesús, se atreve mi humilde pluma á convocar á vuestro corazón para recordaros que, dado hoy el influjo de incrédula inmoralidad á que el ateísmo nos arrastra, en especial á nuestra clase obrera, no bastan las cristianas prácticas que podemos ejercer, sino, que nos precisa para nuestro cristiano bien,

recurrir á otros medios de fructuosos resultados, por los cuales se extermine esa cenagosa peste que pretende invadir por completo nuestra sociedad.

Y esos medios que en nosotras pueden ser de influencia poderosa en pró de nuestra cristiana y social regeneración, son el problema que á todas las que verdaderamente amamos el bien moral de nuestro amado pueblo, debiera decidírnos á contribuir con segura eficacia á su satisfactoria solución.

Yo creo, que si en verdad ardiera nuestro corazón en el divino amor del Corazón Sagrado de Jesús, no miraríamos indiferentes esa aterradora campaña que contra el cristianismo se está dando; ni nos dejaríamos arrebatar el preciado tesoro de su amor divino.

¿Cómo pues, lo haremos, para que el Reinado del Corazón Sagrado de Jesús impere por completo en nuestra sociedad?

¿No influiría benéficamente en ello una más completa educación religioso-social, que nos sacara de la oscura ignorancia en que sobre estas materias nos hallamos casi la generalidad de las jóvenes alcoyanas?

¿No sería de muy prácticos resultados para nosotras, acudir y aumentar las conferencias católico-sociales que en los centros del Patronato se nos dan, ya que por ellas se instruye la inteligencia y se nutre en el corazón la purificadora savia de la moderna manera de bacallar en defensa de nuestra Religión Católica?

¡Ea pues, paisanas mías! No dejemos en el vacío de nuestra indiferencia este problema religioso-social que á todas directamente interesa, para conseguir la paz y tranquilidad de nuestro pueblo, y el buen régimen en el bello santuario del hogar doméstico.

MARÍA P. V.

(del patronato)

## Variedades

### VALENCIA POR EL PAPA.

Una vez más ha demostrado la católica capital de nuestra diócesis, lo arraigadas que tiene sus creencias religiosas y lo profundamente entusiastas que son sus hijos en dar honor y gloria á la Iglesia y al Pontificado, con motivo del Jubileo sacerdotal de Pío X.

La sesión que en el claustro del Colegio del Patriarca tuvo lugar el 13 de los corrientes, fué palpable prueba de ello.

En cuanto á concurrencia, se vió lo más selecto de la capital, ocupando la presidencia el Sr. Arzobispo con todas las autoridades y dos señores obispos más. Los oradores que estuvieron acertadísimos fueron muy aplaudidos, la parte musical interpretada con precisión y gusto, siendo notabilísimas las obras.

Además de dignas representaciones de todas las entidades, se leyeron adhesiones de

todas las autoridades, del Cuerpo Consular, de los títulos nobiliarios, de los senadores y diputados, de las Ordenes Militares, de la Real Maestranza, de la Orden del Sto. Sepulcro, de los concejales y diputados provinciales, de los catedráticos, de la Academia de San Carlos, de los Abogados, de los médicos, de los notarios, de los ingenieros, de los arquitectos, de los procuradores, de los maestros, y de los obreros; siendo todas ellas muy aplaudidas, especialmente esta última.

Todo ello unido al gusto artístico con que estaba adornado el regio claustro y riquísimo estrado, así como á las distinguidas personalidades de caballeros y señoras que ocupaban por completo las localidades, dió por resultado un acto ya de largos años no visto en Valencia y que dejó á todos sumamente complacidos. Lo que más y mejor coronó esta imponente demostración de fé católica, fué la bendición Apostólica que Su Santidad se dignó enviar á todos los presentes y á la diócesis de Valencia en general, según comunicó en su breve y acertado resumen el Excmo. Sr. Arzobispo.

Nuestra felicitación más entusiasta á la católica Valencia.

### IMBERBES.

Así parecen y son en efecto la mayoría, pero solo en cuanto al aspecto físico. Penetrado en su moral y religioso sentir, observado su católico obrar, y descubriéndose la robusta virilidad con cuya actual semilla ha de convertirse el árido campo alcoyano, en fértiles campiñas abundantes y muy florecientes en familias honradas y sociedades sanas y robustas.

Imberbes que cual San Luis Gonzaga, ya que nutridos sus jóvenes corazones con las enseñanzas de tan vivo y práctico ejemplar, han de cambiar la faz de Alcoy en cuanto á religión y moral.

Así lo trabajan y nos hacen fundar estas peregrinas esperanzas, las congregaciones creadas bajo tal protector, en el seno de la «Juventud Católica», en la del «Patronato de la Juventud Obrera» y en la del Colegio de los H. H. Maristas, todas de la localidad.

La bendición del cielo nos de á conocer pronto sus resultados apetecidos y muy necesarios á la actual generación también «no imberbes».

## NOTICIAS

—El próximo miércoles, día de San Juan Bta., se celebrará en la parroquia de Sta. María la anual Misa de Comunión en desagravio al Smo. Cristo de las Injurias, por el sacrilego atropello que se le infirió en el domingo 23 de Junio de 1901, en la plaza de San Agustín.

A las 7 se celebrará la Misa; pero todo el día estará expuesta la Sagrada Imagen á la veneración de la piedad alcoyana.

—Hermosísimo folleto ha publicado «La Paz social» titulado «Las Asambleas de la buena prensa». En él, después de algunas consideraciones acertadísimas y entusiastas como hijas del Ilmo. Sr. Obispo de Jaca, va estampado el Reglamento de la segunda Asamblea que se celebrará en Zaragoza el próximo Septiembre.

Recomendamos muy encarecidamente su lectura y por ello lo hemos facilitado á todos los señores socios del Apostolado.

—Otro folleto ha publicado el mismo incansable Sr. Obispo con el título de «Una limosna la buena prensa».

Por su carácter estimuante y oportuno, procuraremos repartirlo también á los protectores de la propaganda católica.

—Los padres de familia deben aprovechar las disposiciones acordadas por la Junta local de instrucción primaria, así como las últimamente publicadas por la de Alicante, invitando á todos los pueblos de la provincia.

Unas tienden á preparar dignamente los exámenes públicos de Alcoy: otras á premiar hechos extraordinarios de valor personal, hechos extraordinarios de caridad y beneficencia, que se puedan presentar realizados por los mismos niños.

Los premios consisten para los pobres en una cartilla de imposición en la Caja de Ahorros por valor de 250 pts. y un diploma acreditante de la cualidad moral premiada; y para los pudientes, en objetos de utilidad equivalente al de los pobres y además el correspondiente diploma.

Todo sea, como es de esperar, en beneficio de la moral y religiosa educación de la infancia.

—Como de costumbre, en la procesión de este domingo que se celebrará en la parroquia de San Mauro, saldrá el Patronato de la juventud obrera que con sus diversas comisiones formará un total de más de trecientos trocinados.

¡Cuánto bien pueden hacer los que con limosnas contribuyan al sostenimiento de este importante Centro, y más tratándose de tan entusiastas y conmovedores cual los religiosos!

—Se está celebrando en la iglesia de San Agustín la Seisena al patrón de la juventud San Luis Gonzaga: el lunes empezarán las Cuarenta Horas y el miércoles tendrá lugar la Fiesta principal.

Actos son todos ellos que deben aprovechar los católicos, procurando que sus hijos y mayores llenen con gran cordialidad los memoriales que se reparten, y ofrenden cordialmente al Santo.

—Se convoca á todos los estudiantes de la Junta general que se celebrará el lunes las 11 de la mañana, en el local de la Juventud Católica (San Francisco 42), con el objeto de nombrar la Directiva para los festejos de Bienaventura.

## Calendario religioso

Cuarenta Horas = Domingo en Sta. María. Lunes, martes y miércoles en Sta. Catalina.

Viernes y sábado en el Convento de San Agustín. El miércoles, la Natividad de San Juan Bautista. Hay obligación de oír la Santa Misa.

Imprenta LA DEFENSA.—Alcoy.